

OPINIÓN

Minería y universidades, una alianza que se consolida

La minería es uno de los sectores productivos más importantes de la Región de Coquimbo y, por cierto, un pilar fundamental de la economía del país, ya que representa aproximadamente el 11% del Producto Interno Bruto (PIB) y el 55% de las exportaciones de la última década; enfrentando, justamente por ello, cada vez más desafíos desde el punto de vista de la sostenibilidad, eficiencia y seguridad, y demandando profesionales preparados en la línea de las necesidades del mercado laboral.

En esta materia, las universidades tenemos una gran responsabilidad, pues debemos ser capaces de actualizar de manera permanente nuestros programas de estudios, incorporando las temáticas relevantes para el desarrollo del sector, donde es fundamental el *feedback* tanto con las empresas mineras, como con los organismos técnicos encargados de la regulación.

La minería en Chile está prospectando las condiciones del sector debido a la necesidad de enfrentar los numerosos y variados desafíos que se presentan: cambios en los procesos productivos; la escasez de recursos naturales, en especial del recurso hídrico que obliga a priorizar el consumo humano y buscar alternativas para el sector, y las nuevas exigencias del marco regulatorio y de las comunidades cercanas. Conscientes de esta realidad, desde las universidades, sobre todo las estatales con trayectoria centenaria en la minería, estamos formando profesionales que puedan responder al desarrollo del sector, incentivando el desarrollo de capital humano avanzado y de excelencia, y promoviendo la especialización.



**LUPERFINA
ROJAS,
RECTORA DE LA
UNIVERSIDAD
DE LA SERENA.**



Escanee para
seguir leyendo
y comentar en
Emol Social.